EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 23 DE ABRIL DE 2019 | Año XLIV | Número 15.258 | EDICIÓN AMÉRICA



CÓMIC La república fundada en el siglo XVII por esclavos de Brasil P25

PREMIO CERVANTES Ida Vitale: "El humor me permite asumir los riesgos" P2



La violencia crece el primer trimestre de López Obrador

México registra casi 8.500 homicidios entre enero y marzo, un nuevo máximo histórico

SONIA CORONA, **México**La violencia no cesa en México.
En los tres primeros meses de
2019 se han registrado 8.493 homicidios, un 9,6% más que en el
mismo periodo de 2018. Los datos, publicados ayer por el Secretariado Ejecutivo del Sistema
Nacional de Seguridad Pública,
marcan un récord histórico y salen a la luz tras un fin de semana marcado por un tiroteo en el
que murieron 14 personas en el
Estado de Veracruz.

El récord de asesinatos coincide con los primeros meses de Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, que achacó la situación a la herencia recibida. Hasta ahora, el año con más asesinatos desde que se creó el registro, en 1997, había sido 2018, cuando 33.369 personas fallecieron en circunstancias violentas. "Estamos estabilizando para que ya no continúe la tendencia al crecimiento en la violencia. Yo considero que nos va a llevar algún tiempo, pero va a empezar a bajar", dijo el mandatario al tiempo que aseguraba que su estrategia de seguridad, con la creación de la polémica Guardia Nacional, comenzará a reflejarse en los próximos seis meses.

Sánchez salva el primer debate electoral en España

Los cuatro principales candidatos se enfrentan hoy de nuevo

C. PÉREZ / C. E. CUÉ, **Madrid**La recta final de la campaña electoral en España viene determinada por el doble debate electoral entre los cuatro principales candidatos a la presidencia, anoche en la televisión pública y hoy en la privada. El primer enfrentamiento ayer supuso escenificar la imagen de dos bloques prácticamente irreconciliables a izquierda

(PSOE y Unidas Podemos) y derecha (PP y Ciudadanos). El socialista Pedro Sánchez, actual presidente del Gobierno, se apoyó en el aura presidencial que le han dado sus 10 meses en La Moncloa, mientras que los representantes de un posible bloque de centroderecha, Pablo Casado (PP) y Albert Rivera (Cs), le atacaron conjuntamente. Sin embar-

go, no fueron capaces de imponer en la discusión cuestiones que les benefician, como el conflicto catalán. Pablo Iglesias (UP) interpeló a Sánchez a que definiera con quién pactará para formar Gobierno, algo que el socialista no aclaró. Para las elecciones del domingo, las encuestas no muestran mayorías claras y señalan un 30% de indecisos. Páginas 15 a 20



SANGRIENTA PERSECUCIÓN DE UN JOVEN PALESTINO. Osama Hajahjeh, un palestino de 15 años, resultó herido el jueves de un disparo efectuado por soldados israelíes cuando intentaba huir, maniatado y con los ojos vendados, tras haber sido detenido en una protesta en Cisjordania. / M. HMEID (AP)

PÁGINA 10

Una movilización masiva por el medioambiente toma la calle en Londres

RAFA DE MIGUEL, **Londres** Un nuevo movimiento de desobediencia civil, de nombre Extinction Rebellion, epicentro en Londres e incidencia desigual en otras capitales europeas, ha desplazado momentáneamente el polémico Brexit del debate público en el Reino Unido para situar el problema del calentamiento global en primera plana. Desde el 15

de abril, miles de activistas han paralizado la capital con cortes de tráfico y bloqueos de localizaciones clave como Oxford Circus para exigir actuaciones urgentes de su Gobierno contra el cambio climático. La protesta, que ha apoyado con su presencia la líder estudiantil Greta Thunberg, se ha saldado, por el momento, con un millar de detenidos. PAGINAS 22 y 23



PAMPLONA 25 ABR. S
BILBAO 26 ABR. F
GIJÓN 28 ABR. N
SANTIAGO 29 ABR. V

FUENGIROLA 4 MAY.

MURCIA 5 MAY.

VALENCIA 7 MAY.

riffmusic.es

Sri Lanka culpa de la matanza a islamistas locales con apoyo exterior

Entre los atacantes hubo al menos siete suicidas

MACARENA VIDAL LIY, Colombo El Gobierno de Sri Lanka apuntó ayer a un grupo islamista local como responsable de los atentados del domingo. Las autoridades consideran que los atacantes contaron con apoyo de una red internacional. El recuento de muertos ascendió ayer hasta 290 personas, entre ellas una pareja de españoles, y más de 500 heridos. La policía ha detenido a 24 sospechosos y considera que entre los atacantes hubo al menos siete suicidas. Los atentados sumieron al país en un clima de miedo ante una escalada de la violencia sectaria. PÁGINAS 2 Y 3

EE UU eleva la presión a Irán y sanciona la compra de su petróleo

PABLO GUIMÓN, **Washington**EE UU intensificó ayer su presión sobre Teherán. El secretario de Estado, Mike Pompeo, anunció que a partir del 2 de mayo cualquier país que compre petróleo iraní será sancionado. Washington había dado un plazo de 180 días para que los Estados que compraban crudo a Irán buscaran otros suministradores.